



IL RE DI SARDEGNA CARLO FELICE COMMEMORATO A BONNEVILLE



L'omaggio dell'AIRH al Duca di Savoia e Re di Sardegna Carlo Felice non si è limitato a quello presso la sua sepoltura nella Reale Abbazia di Altacomba da lui riacquistata, restaurata e scelta per attendere la Risurrezione. Il Sovrano si dedicò molto alla Savoia e Bonneville gli ha dedicato uno splendido monumento, costituito da una colonna alta 28 m sulla quale è stata installata una grande statua in marmo di Carrara raffigurante l'ultimo discendente del ramo primogenito di Casa Savoia. S.A.R. il Principe Sergio di Jugoslavia, accompagnato da una folta delegazione, è stato accolto dall'On. Martial Saddier, Sindaco di Bonneville e Deputato dell'Alta Savoia, accompagnato dalla sua Giunta. Dopo la deposizione di una corona al monumento che ricorda il Re, il corteo ha raggiunto la Sala Consiliare del

palazzo Comunale, dove il Sindaco ha ricordato i legami tra il Comune ed il suo Real benefattore prima di consegnare la rara Medaglia d'Oro della Città al Presidente dell'Associazione Internazionale Regina Elena.

Quindi è intervenuto il Cav. Ilario Bortolan ed è stato letto il messaggio di S.A.R. il Principe Vittorio Emanuele (sotto). Ha concluso con un commovente saluto a braccio S.A.R. il Principe Sergio di Jugoslavia, che ha consegnato il quadro commemorativo del 150° anniversario della proclamazione del Regno d'Italia all'On. Martial Saddier ed al Presidente del Gruppo storico Militaria Sabaudiae, Michel Lacroix. E' seguito un ricco buffet, con un brindisi alla storia sabauda.

J'ai appris avec plaisir que l'hommage annuel de l'Association Internationale Reine Hélène à mes Parents en l'Abbaye Royale de Hautecombe, où ils attendent la sépulture au Panthéon de Rome, sera suivi d'une commémoration du Duc de Savoie et Roi de Sardaigne Charles-Félix, restaurateur de ce temple, fondé par le Comte Amédée III, où une quarantaine de Princes de ma Maison attendent la Résurrection.

Je suis très sensible à ces célébrations qui rappelleront le rôle important de ce Souverain trop méconnu à l'occasion du 190° anniversaire de son avènement, à la suite de l'abdication de son frère Victor-Emmanuel Ier, et du 180° anniversaire de son rappel à Dieu.

Je me réjouis qu'une seconde cérémonie rappelle le même jour son souvenir, à Bonneville, qui a dédié à mon aïeul une imposante colonne surmontée d'une statue pour le remercier de ses bienfaits. Cette ville de Haute-Savoie m'est chère également pour le fait qu'elle soit jumelée avec Raconigi, cité piémontaise où est né mon père, le Roi Humbert II. Associer la mémoire de ces Rois et de ces villes est important et je tiens à en souligner la valeur symbolique, historique et culturelle au lendemain du 150° anniversaire du rattachement du duché de Savoie à la France et trois jours après les grandes festivités en souvenir du 17 mars 1861, date de la proclamation du Royaume d'Italie.

Ces célébrations montrent que l'Association Internationale Reine Hélène ne cultive pas la nostalgie mais continue son oeuvre au service de l'unité et de la collaboration transfrontalière naturelle entre l'Italie, la France et la Suisse sur une partie desquelles a régné la Maison de Savoie.

Je félicite l'AIRH et le « Comité franco-italien 1858-2011 - Cent-cinquantenaire de la réunion de la Savoie à la France. Construction de l'Unité italienne ». Je m'unis spirituellement à la Messe et aux commémorations et je salue très cordialement les autorités civiles, militaires et religieuses ainsi que tous les participants.

Genève, 20 mars 2011

VITTORIO EMANUELE

TRICOLORE

Direttore Responsabile: Dr. Riccardo Poli - Redazione: v. Stezzano n. 7/a - 24052 Azzano S.P. (BG)

E-mail: tricoloreasscult@tiscali.it

www.tricolore-italia.com